



Assembleia da Freguesia de Juncal

Ata 2023/3

Reunião Ordinária de 11 de setembro de 2023

Local de realização Sede da Junta de Freguesia



Assembleia da Freguesia de Juncal

Ata 2023/3

-----Aos onze dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e três, nos termos da alínea b) do n.º 1, do art.º 54.º, da Lei 169/99, de 18 de setembro, com a redação dada pela lei 5-A/2002, de 11 de Janeiro, reuniu pelas vinte e uma horas e dez minutos, em sessão Ordinária, a Assembleia de Autarquia de Freguesia de Juncal, na Sede da Junta de Freguesia, presidida pelo Presidente da Assembleia, Pedro Alexandre Gomes Ferreira, com as presenças dos membros 1º Secretário Marta Susana Ferreira Fidalgo, 2º secretário Carlos Carreira Vieira, Membro da Assembleia Vítor José Rosa Machado Raimundo, Membro da Assembleia Joaquim Ferreira Marcelino, Membro da Assembleia Paulo Jorge Catalina da Cruz, Membro da Assembleia Estela Marisa Macedo Figueiredo Coelho, Membro da Assembleia Joaquim Grazina Machado, Membro da Assembleia José António Rodrigues Henriques, Presidente da Assembleia Pedro Alexandre Gomes Ferreira, com a seguinte Ordem de Trabalhos:-----

-----Ponto um - Apreciação, discussão e votação da Ata da sessão anterior de seis de junho de dois mil e vinte e três; -----

-----Ponto dois - Segunda alteração do mapa de Pessoal de dois mil e vinte e três; -----

-----Ponto três - Informação da transferência de documentação da Extinta Casa do Povo do Juncal para o Arquivo Municipal; -----

-----Ponto quatro - informação nos termos da alínea e) do n.º 2, do artigo 9.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, da atividade desenvolvida desde a última sessão da Assembleia de Freguesia e da situação financeira da freguesia; -----

-----Ponto cinco - Discussão de outros assuntos que a Assembleia julgue de interesse para a freguesia. -----

-----O senhor Presidente da Assembleia Pedro Ferreira abriu a Assembleia agradecendo aos presentes e passou a palavra ao sr. Presidente Artur Louceiro, o qual agradeceu a presença de todos e justificou a ausência da Sr.ª Tesoureira Ana Matos. Após a justificação o senhor Presidente da Mesa da Assembleia, o senhor Pedro Ferreira, passou a palavra ao público. -----

-----O senhor João Coelho cumprimentou os membros da mesa e todos os presentes e fez as seguintes intervenções. A primeira prende-se com o facto da Rua dos Carvalhos em que outrora o senhor José Ribeiro estaria disponível para arranjar o muro, mas neste momento o terreno onde se encontra está à venda com projeto aprovado para construção e o senhor João alertou para que este executivo não perdesse a oportunidade de fazer a compra desse terreno. A segunda observação deve-se à questão do muro redondo do senhor José e da senhora Sara junto ao Lar, que está cada vez mais inclinado e com o estacionamento causa problemas de acesso em casos de emergência. A última intervenção é para alertar o senhor Luís, prestador de serviços da junta, de que tem de saber o que é de domínio público e o que é do domínio privado, de modo a não provocar danos nas propriedades privadas. Também questionou se a Festa do Freguês iria avançar. -----

-----Após a exposição do senhor João Coelho, o senhor Presidente de Junta, Artur Louceiro, agradeceu as recomendações feitas e informou que em relação à Rua dos Carvalhos estão previstas as obras a serem realizadas durante o mês de outubro, a par da colocação das paragens de autocarro. Relativamente ao muro da senhora Sara Conceição, como já fora aqui dito em assembleias anteriores, foi entendimento geral não ser da responsabilidade da Junta a sua manutenção. Quanto ao estacionamento e muro junto ao Lar vai voltar a avisar o município para o problema do congestionamento do trânsito ali naquele local. Em relação ao trabalho do senhor Luís, ele procedeu à limpeza dos caminhos e já fora alertado para a quebra acidental das duas braças de oliveira de domínio privado.--

-----Entrou-se no Ponto Um - Apreciação, discussão e votação da Ata da sessão anterior de seis de junho de dois mil e vinte e três, o qual foi aprovado por unanimidade. -----

-----Quanto ao Ponto dois - Segunda alteração do mapa de Pessoal de dois mil e vinte e três, o senhor Presidente Artur Louceiro alertou que iria abrir mais vagas para contratação de pessoal para se salvaguardar futuramente, pois prevê-se o aumento de competências para as freguesias. Nisto o senhor Paulo Cruz questionou se haveria necessidade de mais administrativos, ao que o senhor Presidente Artur Louceiro respondeu que neste momento não há necessidade de contratação, mas prevê-se que no futuro haverá maior atribuição de competências do município para a Junta de Freguesia, e se for necessário aumentar postos de trabalho não haverá necessidade de



Assembleia da Freguesia de Juncal

recorrer a autorizações em assembleias futuras. O ponto foi colocado a votação e foi aprovado por unanimidade; ---

-----Passou-se ao Ponto três - Informou-se da transferência de documentação da Extinta Casa do Povo do Juncal para o Arquivo Municipal; -----

-----Entrou-se no Ponto quatro - onde se informou nos termos da alínea e) do n.º 2, do artigo 9.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, da atividade desenvolvida desde a última sessão da Assembleia de Freguesia e da situação financeira da freguesia; -----

-----Por último no Ponto cinco - deu-se a discussão de outros assuntos que a Assembleia julgou de interesse para a freguesia, onde intervieram o senhor Victor Raimundo, a senhora Marta Fidalgo e a senhora Estela Coelho. -----

-----O senhor Vítor Raimundo, organizador das Marchas do Juncal está a organizar um convívio junto ao Lavadouro da Rua Casal da Fonte e pediu ao senhor Presidente que enviasse alguém para proceder à limpeza junto ao mesmo. Informou também que voltou a candidatar-se ao Orçamento Participativo e questionou se haveria interesse ou não que o projeto viesse para o Juncal. Também questionou se o muro da Rua Comendador João Lopes Coelho da Silva iria continuar assim ou se existiria alguma solução para a queda frequente dos painéis de azulejo. Quanto às limpezas referiu, mesmo com a contratação do senhor Luís, parece não ter havido muitas melhorias e questionou se aquela contratação traria benefícios ou se não seria mais desvantajosa economicamente, já que tinham deixado sair o senhor Martinho, o qual na sua opinião era um excelente trabalhador. Alertou para a questão dos paralelos arrancados junto ao IEJ; e que com o início do ano letivo podem ser motivo de perigo. Reforçou ainda a questão da marcação de eventos ou reuniões em simultâneo, questionando se não haveria a possibilidade de evitar a simultaneidade de eventos ou arranjar uma solução para essa situação.---

-----Postos estes assuntos em discussão o senhor Presidente Artur Louceiro referiu que iria mandar alguém para limpar a zona do lavadouro. Quanto ao Orçamento Participativo, para que fosse aprovado carecia da autorização do proprietário do terreno, neste caso, a Câmara Municipal de Porto de Mós. O senhor Presidente levantou a questão das infraestruturas necessárias (água, luz, saneamento, etc.) para aquele projeto. Logo, a impossibilidade do orçamento participativo não ter sido inicialmente aceite, não se deveu à responsabilidade da Junta mas sim à Câmara. Relativamente ao muro da Rua Comendador João Lopes Coelho da Silva parece que há um problema relativamente à técnica de aplicação mas neste momento o assunto está a ser resolvido. Quanto à limpeza e ao contrato com o senhor Luís foi estipulado um número de horas contratadas e assim que estas horas esgotarem o seu contrato termina. Relativamente à situação do senhor Martinho este é um assunto que já fora discutido em assembleias anteriores, mas voltou-se a reforçar que foi uma decisão pessoal do senhor. Relativamente aos paralelos que se encontram junto ao IEJ, o senhor Presidente Artur Louceiro já falou com o senhor vereador Marco Lopes e aquele disse que o trabalho iria ser realizado. No entanto, o calceteiro ainda não apareceu e os paralelos continuam soltos. O senhor Presidente Artur Louceiro decidiu que caso a reparação não fosse feita antes do início das aulas, essa irá ser executada sob a responsabilidade da Junta. Relativamente à coincidência de datas como já é de conhecimento geral as festas religiosas já têm um calendário estipulado, mas quanto à coincidência de outros eventos ou a ocorrência em simultâneo não há nenhum modo de coordenar sobre a alçada da Junta de Freguesia. Quanto à festa do freguês ela vai realizar-se no fim de semana de 23 e 24 de setembro e lamenta o cancelamento das festas de encerramento de São Miguel, mas isso fora uma decisão da comissão de festas.-----

-----Foi a vez da senhora Marta Fidalgo questionar se o senhor Presidente de Junta já tinha alguma informação sobre a pintura que iria ser feita na Escola dos Casais Garridos. Também alertou para o facto da necessidade de alcatroar a estrada na aldeia de Chão Pardo, bem como já referiu, e que já é assunto recorrente, a questão da água se tornar imprópria para consumo após a reparação das condutas, constantemente. O senhor Presidente Artur Louceiro referiu que no passado dia quatro de setembro em reunião de Câmara a Senhora Vereadora da Educação disse que a pintura da Escola dos Casais Garridos estaria para breve. Quanto à estrada, bermas, condutas em Chão Pardo este foi um assunto falado no dia dezoito de setembro em que o executivo municipal acha que pequenas reparações são um mal necessário para já, pois está-se a preparar um projeto de grande investimento para o assunto em questão.-----

-----Finalmente, a senhora Estela Coelho questionou como é que estava a situação da reparação da paragem do autocarro em Andam o qual se encontra danificado há quase dois anos; referiu a falta de limpeza das valetas e bermas entre o Casal do Alho e Andam/Picamilho; mencionou que os ecopontos da Cumeira de Cima estão



Assembleia da Freguesia de Juncal

atolados de lixo o que deixa uma má imagem e perguntou se o espelho junto ao senhor Hélder Brás já estava reparado. O senhor Presidente Artur Louceiro referiu que relativamente à paragem de autocarro em Andam não sabia se o responsável pela reparação já fora tirar medidas mas que iria inteirar-se sobre o assunto. Quanto às limpezas, o planeamento estipulado seria para outubro, mas com a chegada das chuvas mais cedo irá ser colocado em prática, entretanto. Sobre o lixo acumulado em Cumeira de Cima, a Junta já fora alertada para a situação e tomou as devidas diligências. Quanto ao espelho junto ao senhor Hélder Brás está-se à espera da aquisição de um novo espelho. -----

-----Interveio ainda o senhor Joaquim Machado, o qual informou que o lixo anteriormente era recolhido três vezes por semana e os contentores eram lavados. Neste momento esse trabalho não está a ser feito e há a acumulação de bichos e de cheiros nauseabundos. Também solicitou a colocação de sinalização de proibição de estacionamento junto ao IEJ. O senhor Presidente Artur Louceiro informou que a junta já reclamou a vinte e um de junho e a vinte e sete de julho para lavar os contentores, mas que vai insistir novamente no assunto. Quanto à sinalização junto ao IEJ vai voltar a pedir, referindo que este é um assunto camarário e que estamos a aguardar o plano de circulação na Vila de Juncal. -----

-----O senhor Presidente da Mesa da Assembleia, o senhor Pedro Ferreira agradeceu a participação de todos os presentes.-----

-----Nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente do Assembleia declarou encerrada a reunião pelas vinte e três horas.-----

-----Para constar se lavrou a presente ata que, lida e achada conforme, vai ser assinada.-----

Juncal, 11 de setembro de 2023
Os Membros da Assembleia,
1º Secretário,

(Marta Susana Ferreira Fidalgo)

2º secretário,

(Carlos Carreira Vieira)

Presidente da Assembleia,

(Pedro Alexandre Gomes Ferreira)